

ENTREVISTA A ROGER ERITJA

"Los mosquitos tigre se crían en nuestras casas"

El biólogo del Servei de Control de Mosquits del Baix Llobregat avisa que al final del verano empieza la máxima actividad del insecto

★★★★★ 4 votos • 124 comentarios

Marta Cuatrecasas | 28/08/2009 | Actualizada a las 01:28h

Mosquiteras, insecticidas, repelentes... Muchos ciudadanos, sobretodo de Castelldefels, ya no saben qué hacer para evitar las dolorosas mordeduras de los mosquitos que este año parecen haber proliferado. Atribuyen la culpa al Servei de Control de Mosquits por no fumigar el área con helicópteros. Roger Eritja, biólogo y experto, afirma que el Servei de Control de Mosquits, entidad que vigila las plagas de estos insectos, jamás ha usado helicópteros para fumigar un área pues sería peligroso para el medio ambiente y asegura que "el problema real es la aparición del mosquito tigre que se cría dentro de las casas de la gente."

PALABRAS CLAVE

Castelldefels, Baix Llobregat, Baix Empordà, Salud, Ebre, Llobregat

La pregunta que está en la cabeza de todos, ¿hay o no hay plaga de mosquitos?

Plagas de mosquitos hay desde que la humanidad existe. Por eso estamos nosotros que, desde hace 25 años, controlamos la proliferación de estos

insectos en zonas como el Baix Llobregat.

Pero este año la gente se ha quejado bastante, sobretodo en Castelldefels.

Lo que ha pasado este año en Castelldefels es que, desde hace unos meses, ha llegado por primera vez el mosquito tigre. La gente, obviamente, reacciona. Algunos más positivos que otros. Hemos hablado muchas veces con la asociación de vecinos que más se están quejando, los que han provocado el revuelo en la prensa. Tienen unas teorías sobre los mosquitos que no son correctas.

¿Qué teorías?

Creer que se han de hacer fumigaciones en helicóptero pues, según ellos, es lo que se suele hacer en estos casos.

¿Y no es así?

Es totalmente mentira porque hace 25 años que matamos mosquitos y nunca de esta manera. Matamos las larvas. Una fumigación aérea sería peligroso para el medio ambiente y la gente.

Entonces, ¿cómo controláis las plagas?

Todos los mosquitos tienen larvas acuáticas que matamos usando insecticidas biológicos (bacterias), midiendo con cuenta gotas la cantidad. Recorremos todos los lugares del Baix Llobregat donde hay agua en el ámbito público: marismas, canales, cultivos agrícolas, etc. En estos lugares, donde se acumula agua estancada, viven las larvas. Con un equipo de inspectores aplicamos herbicidas inofensivos para el medio ambiente y matamos a las crías. Es un trabajo muy duro aunque discreto, silencioso y, al final del día, parece que no hayamos hecho nada. Hasta ahora nadie se había quejado, me alegro de que al menos haya funcionado estos 25 años.

¿Por qué el mosquito tigre se escapa de este control?

Buena pregunta. El motivo de toda esta discusión y polémica es el mosquito tigre. Las larvas de éste, en comparación con la de los tradicionales, viven dentro de las casas de los ciudadanos. Los mosquitos tigre se crían en nuestras casas. No están en el ámbito público, por lo tanto, no podemos matarlas tranquilamente.

¿En nuestras casas! ¿Dónde ponen las larvas?

En pequeños recipientes, como bidones, cubos, regadoras, platos que ponemos debajo de las macetas, platos de agua para animales domésticos, etc. Es inconcebible la cantidad de lugares donde se acumula agua en una vivienda.

¿En un estanque piscina?

No, pues es demasiado grande y el cloro las mata. El tigre necesita lugares mucho más pequeños.

Entonces, ¿qué hacéis para controlar el mosquito tigre?

Informar a los ciudadanos, a través de agentes cívicos, de campañas, o actos, que está en sus manos controlar la plaga. Estamos haciendo muchas actividades de concienciación cívica y acción social porque nosotros no podemos entrar en las casas y vaciar todos los cubos. Sabemos que no es un delito tener una palangana con agua pero es una conducta de riesgo que puede generar la aparición de mosquitos. Luego que no vengan los vecinos acibillados de mordeduras y nos atribuyan la culpa por no usar helicópteros. Puede que la misma persona que se queja tenga el bidón en su casa y lleno de larvas. Si nos llaman enviamos a un inspector a su domicilio, de manera gratuita, para que encuentre el foco de cría. Pero no podremos entrar en todas las casas para poner insecticida. Sería absurdo. Son las familias las que tienen que vaciar la palangana y dejarla boca abajo para que no se vuelva a llenar. Este mensaje es muy complicado de transmitir porque las larvas de mosquitos no se parecen en nada a los adultos y es difícil de creer.

¿Es cierto el rumor de que han aparecido especies nuevas de mosquitos?

Los mosquitos de toda la vida siguen estando y ahora también tenemos el tigre.

Sigamos desmintiendo rumores. ¿El tigre transmite enfermedades?

Bueno, sólo en países tropicales que es donde está la enfermedad del dengue y la fiebre amarilla. Aquí sólo hay casos aislados de personas que vuelven de países tropicales con alguna de estas enfermedades, pero es un número tan reducido que no resulta un problema.

¿En que época hay más mosquitos?

¿De qué especie me hablas? ¿El mosquito de toda la vida?

Hay 56 especies de mosquito tradicional. Unos son de primavera, otros invernales, pero el común vive en verano.

¿Y el tigre?

El tigre es una especie que vive en otoño. Desde agosto hasta noviembre si el clima acompaña. Ahora mismo estaríamos en el inicio de su máxima actividad. La gente que está teniendo problemas, lamento decirlo, pero si no toma medidas en su casa tendrá mosquitos muchas semanas.

¿Cuáles serían las zonas más afectadas de Catalunya?

Existen tres servicios públicos de control de estos insectos, en el Baix Empordà, en el Delta del Llobregat i en el Delta del Ebre. Con esto te lo digo todo.

Ahi va otro rumor: ¿se están haciendo resistentes a los antimosquitos?

Las resistencias siempre aparecen contra insecticidas, no contra repelentes. Aunque a los nuestros no porque son biológicos. Los repelentes funcionan igual de bien o de mal dependiendo de su condición porque incluso en las farmacias se venden productos que no son eficaces.

¿Cuál recomendarías?

La Organización Mundial de la Salud recomienda productos que contengan una molécula que es la DEET, aunque no en mucha concentración porque pueden causar problemas térmicos a infantes. Mucha gente se queja de que no funcionan los repelentes pero el problema es que los usan de manera incorrecta. Hay que cubrirse toda la piel y hacerlo frecuentemente. Sino, el tigre encontrará el lugar libre de repelente.

¿Qué consejos darías al ciudadano para actuar contra la plaga de mosquitos tigre?

Lo que recomendamos es que controlen los recipientes con agua que no se pueden tener más de una semana llenos. Una semana ya sería demasiado tiempo. Los platos debajo de las macetas hay que cambiarlos para evitar el agua estancada. El mosquito tigre está invadiendo medio mundo y en ningún lugar se ha encontrado una solución milagrosa, simplemente hay que cambiar de actitud en la vivienda.

¿Nos hemos de preocupar?

Cuanto menos cosas hagamos, más mosquitos habrá ese año. Es simple.



Ejemplar de mosquito tigre alimentándose / James Gathany

“ No es un delito tener una palangana con agua pero es una conducta de riesgo que puede generar la aparición de mosquitos ”

Publicidad



ELECTOR OPINA

ÚLTIMOS COMENTARIOS

- Añadir comentario
- 1 Jorge | - 29/08/2008
- A&A, eres(sois) uno(s) perdidos y sin palabras ni sentido, miserable/torpe(s) es muy posible que una ...
- 2 Jorge | - 29/08/2008
- Por mucho que me identifico con cataluña, vosotros sois uno amo-toda union existente como la UE o ...
- 3 DieHart | - 29/08/2008
- vale dinero,, Pagamos altos impuestos,,No???, o solo van a abrir embajadas Catalanas en el extranjero ...

COMENTAN EN LA BLOGOSFERA DE ESTE ARTÍCULO

Aún no hay blogs enlazados a este artículo [Empuñ](#)

¿Quieres que tu blog aparezca aquí?

Al minuto + Visto + Comentado + Votado + Buscado

- 10.14 Campofrío anota pérdidas de 13,3 millones por la venta de Campomos
- 10.04 Colonia aprueba la construcción de una gran mezquita
- 09.46 Cas por primera vez en la historia el empleo del comercio minorista
- 09.39 Las pernoctaciones extrahoteleras bajan el 3% en junio respecto a 2007
- 09.22 Nadal: "Estoy feliz de estar en tercera ronda"

Ver más »

Anti-Mosquitos

Eficaz, ecológico, rápido ¡La solución definitiva!
www.antimosquitos.com

Mosquito Tigre

Repelente ecológico y eficaz, ahuyentador de ultrasonidos
www.comtela.com

Ahuyente las Palomas

de forma segura y eficaz le explicamos como
www.libertrac.com

Ver más »

La tienda de la Vanguardia.es

shopall Radiador en Acero Inoxidable
Indicador de Nivel Lujo en el baño.
PVP: 599,99 €

shopall Led Sony Kdl-46x7508
Televisores de alta gama en DELL.
PVP: 3.993,47 €

shopall Ordenador Portátil Dell Vostro1510nb
Tecnología con garantía DELL.
PVP: 346,84 €

Ver más productos